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Анализ многолетних ги-
дрологических данных, а 
также учет накоплений осад-
ков, глубины промерзания и 
увлажненности почвы позво-
лили распределить опасные 
участки, прогноз состав-
лен РГП «Казгидромет» по 
средним датам наступления 
половодья и является пред-
варительным.

Районы Костанайской об
ласти исходя из анализа про
шедших паводков и гидро
метеорологических условий 
можно условно разделить на 
три категории риска:

♦ Районы с высоким риском: 
г. Аркалык, Жангельдинский, 

Амангельдинский, Наурзум
ский, Карасуский, Аулиеколь
ский, Сарыкольский, Узунколь
ский районы.

♦ Районы со средним рис
ком: Житикаринский, Камы
стинский, район им. Б. Май
лина, Федоровский, Костанай
ский.

♦ Районы с низким риском: 
г. Костанай, г. Лисаковск, г. 
Рудный, Денисовский, Камы
стинский, Мендыкаринский, 
Карабалыкский районы.

Кроме нашей области в 
список паводкоопасных также 
попали области Абай, Акмо
линская, Актюбинская, Аты
рауская, ВКО, Жетысу, ЗКО, 

Кызыл ординская, Караган
динская, Павлодарская, СКО 
и Туркестанская.

Отметим, что в Костанай
ской области, в том числе и в 
Житикаринском районе, актив
но ведутся противопаводковые 
мероприятия. Рабочая группа 
ДЧС проводит осмотры павод
коопасных участков по обла
сти. В Житикаринском райо
не запланированы расчистка 
водопропускных сооружений, 
круглосуточные дежурства на 
водохранилищах, заготовка 
мешкотары и проведение ин
структажа с жителями особо 
паводкоопасных участков.

InfoПОВOД.

ГоД рабочих профессий

Виртуоз сварочного дела

Труд, выполненный с 
душой, - и себе, и людям в 

радость.
(Казахская народная 

мудрость)

В ТОО «Комаровское гор-
ное предприятие» трудятся 
представители разных про-
фессий. Сегодняшний герой 
нашей рубрики - газоэлектро-
сварщик  предприятия Арстан 
Абишев.

Из характеристики газоэлек
тросварщика ТОО «Комаров
ское горное предприятие» А. Б. 
Абишева: 

«За время работы А. Б. Аби-
шев проявил себя как высоко-
квалифицированный специа-
лист, постоянно повышающий 
свою квалификацию. В 2020 
году А. Б. Абишев прошел атте-
стацию сварщиков, занятых на 
опасных производственных объ-
ектах I уровня, достиг высоких 
производственных показателей 
в части ремонтов ковшей экска-
ваторов, сварке гидравлических 
труб. А. Б. Абишев выступает в 
качестве наставника для практи-
кантов и вновь принятого персо-
нала. Ответственно и серьезно 
относится к выполнению функци-
ональных обязанностей, а также 
к вверенному ему оборудованию. 
За добросовестное отношение к 
труду неоднократно был поощ-

рен руководством предприятия.
В 2024 году награжден на-

грудным знаком «Кенші даңқы» 
III степени».

Арстан Буркутбаевич зашел 
в нашу редакцию стремительно, 
приветливо улыбаясь, совсем не 
производя впечатления челове
ка, работающего с холодным ме
таллом. Наша беседа началась с 
вопроса о его личной жизни.

- Арстан Буркутбаевич, рас-
скажите о себе.

 Я родился в Джетыгаре. В 
1977 году, когда мне было четыре 
года, родители переехали на эле
ватор. Папа работал водителем, 
мама  бухгалтером в АТЭП2. 
Окончив школу, я поступил в 
СПТУ13, где приобрел специаль
ность сварщика. Первой ступенью 
к освоению профессии была рабо
та сварщиком во «Вторчермете». 
Здесь я освоил работу на резаке. 
Через год перешел на работу в 
РМЗ, где, помимо приобретения 
других навыков,  научился читать 
чертежи. Проработав шесть лет, 
перевелся в горнотранспортное 
предприятие комбината. С 2013 
года работаю в ТОО «Комаров
ское горное предприятие».

- Как произошел Ваш выбор 
профессии?

 Не могу сказать, что это 
была моя детская мечта. Как
то само собой так получилось. 
После школы я поступил в Ку

станайский педагогический ин
ститут на факультет общетех
нических дисциплин. Но, про
учившись там некоторое время, 
понял, что педагогика  это не 
мое. Отец, видя, что у меня 
нет тяги к учебе, посоветовал 
пойти работать водителем. Я 
сдал документы в училище на 
автослесаря, но мест на это от
деление не было, и я поступил на 
газоэлектросварщика. 

С этой профессией был не
много знаком, так как отец в 
детстве часто брал меня с собой 
на работу. Мне интересно было 
наблюдать, как с помощью сварки 
из металла получаются разные из
делия. В училище учился хорошо, 
окончил его с красным дипломом, 
получив четвертый разряд. 

-  Помните ли Вы свои пер-
вые шаги в профессии? Как 
осваивали ее секреты?

 Первыми деталями, которые 
я заварил, стали молоток и ку
валда, все получилось. Одобрив 
работу, опытный коллега сказал, 
что сварщик из меня выйдет.  
Самым большим изделием,  в 
изготовлении которого я принял 
участие, был ковш экскаватора. 

Я учился у наставников, по
стоянно вникал в технологиче
ские процессы. Смотрел, как 
работают опытные сварщики, 
спрашивал, пробовал. Когда 
есть интерес и желание, прихо
дит опыт. Постепенно оттачивал 
свои навыки. 

Работая на «Комаровском 
горном предприятии», периоди
чески прохожу аттестацию по 
повышению квалификации. Раз 
в три года подтверждаю квали
фикацию в Казахстанском инсти
туте сварки в городе Караганде.

- Как проходит Ваш рабо-
чий день?

 Мы работаем по сменам. 
Четыре дня – дневная смена, че
тыре дня – ночная смена, четыре 
дня – выходные. Смена длится 
одиннадцать часов с часовым 
перерывом на обед. Рабочий 
день начинается с разнарядки, на 
которой мы получаем задания. В 
каждой смене работает бригада 
в составе пяти сварщиков. Я 
являюсь бригадиром в своей 
смене. Прежде чем приступить к 
выполнению задания, проверяем 
оборудование. В нашей работе 
одно из главных условий – со
блюдение техники безопасности. 
Убедившись в исправности обо
рудования, приступаем к работе. 

- Расскажите об условиях 
работы на предприятии.

 Предприятие создает все ус
ловия для продуктивной работы. 
На работу и домой нас доставля
ет специальный транспорт. Каж
дый работник обеспечен рабочей 
формой. Получаем полноценное 
питание в столовой. Стоимость 
обеда небольшая, поскольку  
основную часть оплачивает 
предприятие.  

На предприятии создаются 
условия стимулирования труда: 
регулярно проводятся различные 

конкурсы профессионального 
мастерства, по итогам которых 
премируются лучшие работники. 
В первом квартале года мы по
лучаем премиальные по итогам 
прошедшего года. 

Работники имеют возмож
ность получать лечение за счет 
средств предприятия, оплачива
ется пребывание детей в детском 
саду.

 В 55 лет работники имеют 
право выйти на заслуженный 
отдых, если у них выработан 
определенный стаж вредного 
производства.

- Что самое главное в Ва-
шей работе?

 Самое главное в нашей ра
боте  большая ответственность, 
понимание, что от качества тво
его труда зависит безопасность 
труда твоих коллег. У нас нет 
права на ошибку, все этапы ра
боты должны быть выполнены с 
высоким качеством. 

Поскольку наша профессия 
считается опасной, необходим 
определенный настрой, нужно 
быть предельно вниматель
ным, уметь рассчитывать свои 
действия на шаг вперед. Когда 
успешно и без травм справля
ешься с заданиями, смену закан
чиваешь с хорошим настроением 
и большим удовлетворением. 

В смене рядом с нами трудят
ся бригады электриков, слеса
рей, других специалистов. Как на 
любом производстве, мы работа
ем в одной команде, где общий 
успех зависит от ответственного 
отношения каждого работника 
к своему труду. Об этом нужно 
помнить всегда.

Немаловажно еще стремле
ние к самосовершенствованию. 
Я всегда испытываю постоянное 
желание узнать чтото новое в 
своей работе. Ведь с каждым 
годом происходят какието изме
нения, внедряется новое обору
дование, технологии, появляются 
новые сплавы металлов. Сейчас 
работаем на японском и аме
риканском оборудовании. Все 
это требует больших навыков 
и знаний. Когда начинал свою 
трудовую деятельность, мы рабо
тали с керосинорезами. Сейчас 
совсем другие технологии, с каж
дым годом совершенствуется 
оборудование.

- Были ли в Вашей работе 
неординарные ситуации?

 За тридцать один год моей 
работы, конечно, были разные 
случаи. Однажды взорвался об
ратный клапан резака, получил 
ожоги лица. В нашей работе 
нельзя спешить, необходимо 
работать предельно вниматель
но, осторожно, рассчитывать 
свои действия на несколько 
шагов вперед. Нужно сказать, 
что сейчас новое оборудование 
усовершенствовано с учетом 
безопасности труда. Холодный 
металл требует особого подхода, 
в котором нет места спешке и 
неуверенности. 

Любая профессия имеет 

определенные требования. Про
фессия сварщика предполагает 
предельную внимательность и 
специальные знания.   

- Какой средний возраст 
работников вашего предприя-
тия? Приходит ли молодежь?

 Радует, что на предприя
тие приходит молодежь. В кол
лективе работают выпускники 
политехнического колледжа, 
ребята, прошедшие службу в 
армии. Когда приходит молодой 
специалист, к нему определяется 
наставник, под руководством 
которого стажер в течение де
сяти дней проходит стажировку. 
Затем по решению наставника 
он получает допуск к работе. В 
данное время четверо ребят кол
леджа проходят  у нас практику. 
Когда приходят стажеры, пер
вым делом обучаем их технике 
безопас ности. 

А вообще  на предприятии ра
ботают люди разных возрастов.

- Как Вы отдыхаете?
 Хотя живу в городе уже 

много лет, все равно тянет в 
деревню. На элеваторе остался 
родительский дом. В выходные 
люблю там бывать, топлю печь, 
ухаживаю за двором. Летом с 
семьей выращиваем там овощи.

- Несколько слов о Вашей 
семье.

 Отец окончил Курганский 
институт, получил специальность 
ученого зоотехника, но всю 
жизнь работал водителем. Моя 
сестра окончила Орский педа
гогический институт, работала в 
электрокомпании. Брат окончил 
Магнитогорский институт, тру
дится экскаваторщиком.   Так что 
мы  люди рабочих профессий. 
Такая вот у нас судьба. 

Моя супруга Марина – эконо
мист нашего предприятия. Мой 
старший сын живет со своей 
семьей в Челябинске. Окончил 
наш колледж, получил профессию 
экономистафинансиста, но тоже 
работает сварщиком на заводе ме
таллоконструкций. Часто звонит, 
советуется по вопросам работы. 
Младший сын учится в школели
цее им. Абая в восьмом классе. 
Пока с профессией не определил
ся. Мы с супругой хотим, чтобы он 
свой выбор сделал сам.

P. S. Несомненно, нет пре
дела совершенству, но можно 
смело сказать, что мой собесед
ник добился в своей профессии 
многого. А то, с каким упоени
ем он рассказывал о своей в 
принципе прозаической работе, 
еще раз стало подтверждением 
того, что человек, работающий 
с душой, обязательно получит 
признание и, что самое важное, 
удовлетворение от своего труда.

Тогжан ЖАМАНКУЛОВА.

Казгидромет выделил наиболее паводкоопасные регионы.
В какую категорию попала Житикара?


